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С е л ь с к и й С о в е т 
[Л Д Е Т второй м е с я ц чет* 
* ' вертого года семилетки . 

Каждый коллектив , опреде
лив свои р у б е ж и на э т о т год, 
стремится быстрее д о с т и ч ь 
их, внести свой в к л а д в об
щенародное дело б о р ь б ы за 
дальнейший подъем н а р о д 
ного хозяйства . В э т о й б о р ь 
бе важная роль п р и н а д л е 
жит сельским С о в е т а м . Я в 
ляясь органами п о д л и н н о на
родной власти , о п и р а я с ь 3 
своей повседневной р а б о т е 
на широкий круг д е п у т а т о в -
избранников народа , сель
ские Советы п р и з в а н ы и з о 
дня в день з а н и м а т ь с я в а ж 
нейшими вопросами р а б о т ы 
колхозов, совхозов , строек . 

В нашем районе н а с ч и т ы 
вается о д и н н а д ц а т ь сельских 
Советов. .Они о б ъ е д и н я ю т 
большое число депутатов — 
лучших п р е д с т а в и т е л е й кол-
лозной деревни, п е р е д о в и к о в 
I новаторов с е л ь с к о х о з я й с т 
венного п р о и з в о д с т в а . 

За последнее в р е м я сель-
пне Советы з а м е т н о акти
визировали свою р а б о т у , ста
ли больше п р и в л е к а т ь массы 
к участию в х о з я й с т в е н н о - о р 
ганизаторской работе , про
являть больше и н и ц и а т и в ы 
н настойчивости в в ы п о л н е 
нии наказов и п о ж е л а н и й и з 
бирателей, а к т и в н о бо
роться за вьшол н е н и е 
обязательств четвер т о г о 
года семилетки. Н а п р и м е р , 
колхозы «Вперед» , « П у т ь к 
коммунизму*, П р и г о р о д н о г о 
сельсовета, в ы п о л н и л и к в а р 
тальное з а д а н и е по сдаче 
мяса • государству, В атом 
есть заслуга и д е п у т а т о в 
Пригородного сельсовета , ра
ботающих в к о л х о з а х . 

Много з а б о т ы о действен
ности социалистического со
ревнования " п р о я в л я е т Н о 
восельский сельсовет . Е г о де
путаты п р о в е р я ю т выполне 
ние взятых к о л х о з а м и о б я 
зательств, и н т е р е с у ю т с я ра
ботой школ, м е д п у н к т о в , биб
лиотек, клубов . Д е п у т а т ы 
тесно с в я з а н ы с и з б и р а т е л я 
ми, отчитываются перед ни-
ни о своей работе , и н ф о р м и 
руют, над чем р а б о т а е т сель
ский Совет 

В каждом к о л х о з е и совхо
зе живут и т р у д я т с я депута
ты районного и сельских С о 
ветов. О н и п р е д с т а в л я ю т 
большую силу, с п о с о б н у ю 
поднять массы на в ы п о л н е 
ние задач х о з я й с т в е н н о г о и 
культурного с т р о и т е л ь с т в а . 
Активизировать д е я т е л ь 
ность к а ж д о г о д е п у т а т а — 
обязанность исполкомов ме
стных Советов . Т а м , где про
является з а б о т а об этом , ус
пех дела обеспечен. Д е п у т а 
ты Петровского сельсовета , 
например, и н т е р е с у ю т с я не 
только д е л а м и в к о л х о з е 
'Большевик*, но и работой 
школы, медпункта , м а г а з и 
нов. Словом и л и ч н ы м п р и 

мером на фермах , в поле де
путаты у в л е к а ю т колхозни
ков на с а м о о т в е р ж е н н ы й 
т р у д . Д е п у т а т ы П е т р о в с к о г о 
и Н б в о с е л ь с к о г о сельсоветов 
ведут а к т и в н у ю р а б о т у среди 
населения по закупу с е л ь х о з 
п р о д у к т о в . 

Н о так поставлено дело не 
везде . В н е к о т о р ы х сельсове
тах п о с т о я н н ы е сельскохо
з я й с т в е н н ы е комиссии р а б о 
т а ю т плохо , д е п у т а т ы по-на
с т о я щ е м у н е о б с у ж д а ю т во
просы р а з в и т и я ж и в о т н о 
водства , не р а б о т а ю т среди 
н а с е л е н и я . Э т о п р и в о д и т к 
тому, что в о т д е л ь н ы х колхо
зах Л о б о в с к о г о , З в о н с к о г о и 
Г л у б о к о в с к о г о сельских С о 
ветов д о п у щ е н о о т с т а в а н и е 
в р а з в и т и и ж и в о т н о в о д с т в а , 
не в ы п о л н я ю т с я п р и н я т ы е 
о б я з а т е л ь с т в а , не ведется по-
н а с т о я щ е м у р а б о т а среди ин
д и в и д у а л ь н о г о сектора по з а 
купу с е л ь х о з п р о д у к т о в . 

П о в с е д н е в н а я д е я т е л ь н о с т ь 
сельских С о в е т о в р а з н о о б 
р а з н а и многостороння . В 
свой С о в е т т р у д я щ и е с я идут 
с в о п р о с а м и , з а т р а г и в а ю щ и 
ми их повседневные интере
сы. З н а ч и т , следует б о л ь ш е 
в н и м а н и я у д е л я т ь вопросам 
у д о в л е т в о р е н и я н у ж д населе
н и я . 

М н о г и е сельские С о в е т ы 
еще н е д о с т а т о ч н о з а н и м а ю т 
ся вопросами м е х а н и з а ц и и 
п о л е в о д с т в а и ж и в о т н о в о д с т 
ва, вопросами подготовки к 
весеннему севу, ремонта тех
ники, в ы в о з к и на поля мест
ных у д о б р е н и й . Н а эти уча
стки д о л ж н о б ы т ь н а п р а в л е 
но в н и м а н и е С о в е т о в . 

Н а ш а с т р а н а идет н а в с т р е 
чу в ы б о р а м в В е р х о в н ы й С о 
вет С С С Р . Д о л г сельских 
Советов под р у к о в о д с т в о м 
п а р т и й н ы х о р г а н и з а ц и й все 
ярче р а з ж и г а т ь пламя социа
листического с о р е в н о в а н и я , 
п о д д е р ж и в а т ь ценные начи
нания , р а б о т а т ь так , ч т о б ы 
в с т р е т и т ь день в ы б о р о в но
выми п р о и з в о д с т в е н н ы м и по
бедами. Успех будет обеспе
чен, если сельские С о в е т ы 
поведут п о в с е д н е в н у ю орга~ 
н и з а т о р с к у ю р а б о т у непо
с р е д с т в е н н о там, где р е ш а е т 
ся с у д ь б а п р и н я т ы х о б я з а 
т е л ь с т в . 

НАВСТРЕЧУ ПЛЕНУМУ ЦК КПСС -

ВСТРЕТИМ ВЕСНУ ВО ВСЕОРУЖИИ! 
Внесем на каждый гектар пропашных не 

компостов, на гектар з е р н о в ы х — 1 2 -
тонн 

Закладываем основу высокого урожая 
— Хоть сегодня в поле! — 

Так доложил неделю тону назад 
правлению колхоза бригадир 
тракторной бригады сельхозарте
ли «Ленинский путь* Г. Павлов. 

— Чем же занимаются сейчас 
трактористы артели? — С таким 
вопросом наш корреспондент об
ратился по телефону к председа
телю артели т. Павлову. 

Вот что. он ответил: 
— Дел у механизаторов хва

тает. Ведь основательно подго
товиться к весне четвертого года 
семилетки - Г 1 задача серьезная. 
Тут дело не только в исправной 
технике, но и к том, какую дозу 
органических удобрений сумеем 
мы внести на каждый гектар 
ярового клина. Это особенно вале
но в наших условиях. Никому 
не секрет, что получали наши 
полеводы мизерные урожаи ра

нее лишь потому, что не удобря
ли как следует почву. 

На заготовке и вывозке мест
ных органических удобрений у 
нас сейчас и сосредоточено не 
только живое тягло, но и техни
ка. Все семь тракторов возят 
торф н навоз. О масштабах рабо
ты шжно судить по такому фак
ту: с начала нового года на поля 
уже вывезено одного торфа около 
2.000 тонн. Большая часть его 
закомпостирована вместе с наво
зом. 

Комплоты заложены в первую 
очередь на тех участках, где 
будут размещены посевы куку
рузы. Но не забываем мы и о 
зерновом клине. На каждый гек
тар яровых зерновых в течение 
февраля—марта будет вывезено не 
менее Г5 тонн органических 
удобрений. 

ПО 40 ТОНН НА ГЕКТАР 
5.000 тонн. Такое количество 

местных удобрений решили заТо-
товить нынче в зимний период 
полеводы нашего отделения. Сле
дует сказать, что их слово не 
расходится с делом. Но состоя
нию на 10 февраля на поля вы
везено около 3,000 тонн навоза и 
торфа. 

На заготовке и вывозке торфа 
ежедневно в отделении } занято 
25 человек и 16 лошадей. Удоб
рения в первую очередь вывозят
ся на те площади, где будут раз
мещены посевы кукурузы. На 
каждый гектар кукурузы уже за
ложено по 40 тонн компостов. 

В прошлом году большинство 
трудоемких работ по возделыва
нию кукурузы и сахарной свеклы 
у нас велось вручную. В этом 
году ручной труд будет сведен до 

Недостатки учтены 
В прошлом году в первой ком

плексной бригаде нашей сельхоз
артели, руководит которой А. Ива
нов, с каждого из 8 гектаров ку
курузы было снято в среднем 
менее 50 центнеров зеленой мас
сы. Причиной низкого урожая 
послужило то, что сеяли куку
рузу по неудобренной почве. Ку
курузоводы бригады учли не
достатки ПРОШЛОГО года и нынче 
делают все для того, чтобы как 
можно лучше унавозить почву. 

В настоящее время на п о д В 
бригаде уже доставлено 1,410 
тонн навет и торфа, 

Н. Васильева, 
агроном колхоза «Авангард*. 

менее 40 
- 1 5 тонн! 

* 
Впереди — 

шестая... 
— К о т к р ы т и ю м а р т о в с к о г о 

П л е н у м а Ц К К П С С выпол
ним план з а г о т о в к и н в ы в о з 
ки местных о р г а н и ч е с к и х 
у д о б р е н и й ! — П о д т а к и м де
в и з о м т р у д я т с я сейчас к о л 
х о з н и к и шестой комплексной 
б р и г а д ы сельх о з а р т е л и 
« X X I п а р т с ъ е з д » . С первого 
я н в а р я по 10 ф е в р а л я поле
воды б р и г а д ы у ж е в ы в е з л и 
на п о л я около 450 тонн н а в о 
за и т о р ф а . В ы в е з е н н ы е 
у д о б р е н и я , как п р а в и л о , ком
п о с т и р у ю т с я . В с е г о в б р и г а 
де у ж е з а л о ж е н о с в ы ш е 700 
тонн т о р ф о н а в о з н ы х компо
стов . 

Н е о т с т а ю т от т р у ж е н и к о в 
шестой б р и г а д ы ч л е н ы вось
мой и д е с я т о й к о м п л е к с н ы х 
б р и г а д . З д е с ь н а р я д у с на
в о з о м и т о р ф о м на п о л я вы¬
в о з и т с я и и з в е с т к о в ы й т у ф . 

минимума. Выращивать кукурузу Всего по к о л х о з у на к и с л ы е 
и свеклу поручено механизаторам 
] \ Кириллову и С. Иванову. 

Л. Никифоров, 
управляющий' отделением 

Федоровское совхоза «Красный 
фронтовик». 

п о ч в ы за п о с л е д н ю ю декаду 
доставлено 120 тонн извест 
кового туфа . 

В. Михайлов, 
бухгалтер колхоза «XXI 

партсъезд». 

Это наметил X X I I съезд КПСС 
Одна вз крупнейших задач — всемерное 

развитие химической промышленности, 
полное использование во всех отраслях 
народногоп] хозяйства*достижений собремен-
нон химии... 

Из Программы КГТСС. 

Рост производства минеральных удобрений 
: в 1960—1980 гг. 
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КОНФЕРЕНЦИЯ ПО ВОПРОСАМ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА 

В научно-производственной аг
рономической конференции на 
тему «Рациональное использова
ние земли — основа успешного 
развития сельского хозяйства» 
участвовали агрономы, механиза
торы, ученые и новаторы области. 

С докладом «О мерах повыше
нии культуры земледелия в•кол
хозах и совхозах области» высту
пила А. Т. Еленко, заместитель 
председателя облисполкома. 

Доклад «Пропашная система 
земледелия — ключ к рациональ
ному использованию земли» сде
лал Д. В. Ипполитов, кандидат 
сельскохозяйственных наук Вели
колукского сельхозинститута. «О 
разработке н внедрении пропаш

ных тИпоп севооборотов в усло
виях Псковской области» — так 
назывался доклад Н. А. Сапож-
никова, заместителя директора Се
не р о-За па дно го научно-исследова
тельского института. 

Выступающие специалисты, 
практики, ученые подняли ряд 
важнейших тем и наметили кон
кретные мероприятия по повыше
нию культуры земледелия. 

В работе конференции приняли 
участие секретари обкома партии 
тт. И. С. Густов, А. П. Рябов, 
Н. Д. Руденко, П. А, Николаев. 

В заключение с большой речью 
на конференции выступил первый 
секретарь обкома КПСС тов. 
И. С. Густов. 

Фотохроника ТАСС. 

З а 20 л е т п р о д у к ц и я х и м и ч е с к о й и н д у с т р и и при 
и н т е н с и в н о м р а с ш и р е н и и н о м е н к л а т у р ы в о з р а с т е т при
м е р н о в 17 р а з . 
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СОВЕТСКОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО У к р е п л я е м связь с массами 
В Программе Коммунистической 

партии Советского Союза, при
нятой XXII съездом КПСС, опре
делены пути дальнейшего раз* 
нитид демократических принци
пов государственного управления, 
уделено большое внимание повы
шению роли Советов в период 
развернутого строительства ком
мунизма. Каждый депутат Совета 
должен активно участвовать в 
государственной деятельности и 
выполнять определенную работу. 

На прошедших выборах в ме
стные Советы в состав Пригород
ного сельского Совета избран 51 
депутат. Все они трудятся на 
различных участках хозяйствен
ного н культурного строительст
ва. Многие из них являются пе
редовиками производства. 

Члены постоялых комиссий 
активно участвуют в подготовке 
вопросов, выносимых на рассмот
рение заседаний исполкомл, л 
также и на заседания комиссий. 
Гак, сельскохозяйственная ко¬
миссия, председателем которой 
избран депутат Николай Семено
вич Иванов, на своих заседаниях 
рассматривала вопросы заготовки 
и вывозки на поля местных удоб
рений " в третьей и четвертой 
комплексных бригадах колхоза 
«Вперед» и первой комплексной 
бригаде сельхозартели «Путь к 
коммунизму». 

Члены комиссия части бывают 
т животноводческих фермах 
колхозов, интересуются ходом 
зимовки скота, хранением и под
готовкой к посеву семенного ма
териала. Но каждому отдельному 
случаю- комиссия вырабатывает 
решения и принимает решитель
ные меры для устранения обна
руженных недостатков. Комиссия 
держит постоянную связь с пере
довиками артелей, специалиста
ми сельского хозяйства, 

Большую работу среди населе
ния проводят члены культурно-
бытовой комиссии, которой руко
водит депутат Федор Антонович 
Ер мочен к о. Комиссия провела 
проверку санитарного состояния 

школ сельского Совета и молоч
нотоварных ферм в отделениях 
Пригородное и Варыгино совхоза 
«Красный фронтовик». Она ока
зала большую помощь медицин
ским работникам в приведении 
Дня здоровья. 

Неплохо работают и члены ко
миссии по народному образова
нию (председатель депутат сель
ского Совета Антонина Васильев
на Петрова). В начале декабря 
минувшего года на своем заседа
нии комиссия рассмотрела во
прос о состоянии п мерах улуч
шения учебно-воспитательной ра
боты в Соколовской семилетней 
школе. Члены комиссии посетили 
в шестом классе урок литерату
ры, урок алгебры — в седьмом 
классе. Не остались без внимания 
и начальные классы. Свои впе
чатления они высказали учите
лям на проведенном здесь в шко
ле заседании комиссии и сов
местно С учителями приняли кон
кретные мероприятия, направлен
ные на улучшение учебно-вос
питательной работы. 

Депутаты не- только работают 
в комиссиях, но и держат посто
янную связь со своими избирате
лями. Частый гость у своих из
бирателен учительница Жуков-1 
ской начальной школы депутат ; 
Анна Ивановна Никифорова. Бы-1 
вая в бригадах, на фермах, в домах | 
колхозников, она интересуется 
производственными делами, про
водит беседы 0 событиях в стране 
и за рубежом. 

Большую работу среди изби
рателей проводят депутаты Иван 
Семенович Козлов, Василий Алек
сеевич Васильев, Ольга Василь
евна Васильева, Евгений Гри
горьевич Кузъменко. Все депута
ты регулярно отчитываются пе
ред избирателями о своей дея
тельности в--Совете. 

Систематическая снизь депу
татов е массами оказывает бла
готворное влияние на выполне
ние задач, стоящих перед труже
никами колхозной' деревни. Так, 
умелая целенаправленная работа, 

проводимая депутатами, дала 
свои положительные результаты. 
Артель «Вперед» досрочно выпол
нила квартальное задание но про
даже мяса государству, а колхоз 
«Путь к коммунизму» 8 февраля 
рассчитался С государством по 
продаже молока и до конца пер
вого квартала продаст сверх пла
на не менее 500 центнеров этой 
продукции. 

Коммунистическая' партия Со
ветского Союза учит постоянно 
заботиться об укреплении связи 
депутатов с народом, всегда на
ходиться в гуще народных масс. 
Выполняя это указание И Р У К О 

ВОДСТВУЯСЬ историческими реше
ниями XXII съезда КПСС, депу
таты и актин Пригородного сель
ского Совета будут и впредь кре
пить связь с избирателями, на¬
правлять их усилия на решение 
задач, намеченных Программой 
портил. 

Н. Тимофеева, 
председатель Пригородного 
сельского Совета. 

Олегу над;о помогать 
* Вперед написала в редакции 

различных 

Олега за-
полезным 

Группа комсомольцев колхоза 
письмо. В нем говорится: 

«Второй год работает заведу
ющим сельским клубом в колхо
зе «Вперед» Олег Иванов. Здо
ровый, грамотный парень он бы 
мог не только хорошо органи
зовать культурно-массовую рабо
ту в клубе, но и оказывать 
практическую помощь колхозни
кам в проведении 
хозяйственных работ. 

Но нет желания у 
ниматься общественно 
трудом, 1 к исполнению своих 
служебных обязанностей он от
носится спустя рукава. Клуб, как 
правило, закрыт. Кроме кино в 
нем ничего не бывает. Из на
глядной агитации кроме пары 
лозунгов, незаполненной Доски 

Ч ТОБЫ ныяпшть, таи 1И 
обстоит дело с культурно-

массовой работой, мы побывали 
в колхозе, поговорили с секрета
рем партийной организации 
т. Семеновым, председателем ар
тели т. Васильевым, с колхозни
ками. Вместе с Олегом Ивановым 
были В клубе, библиотеке. 

Прямо скажем, впечатление 

•: :•;:-; :-:-: : •-: • у-. 

лаЩхЛ-.-. и г а .. .• . 

На участке 
строящейся 

Камень- Алтайская 
Средне- Сибирской 

железной дороги уложено по
следнее звено. Тем самым откры
то движение рабочих поездов на 
этой линии. 

Колонны строителей шли на
встречу друг другу от Камня и 

от Алтайской. Они проложили 
путь через тайгу и труднопрохо
димые болота. 

НА СНИМКЕ: 
со строительными 
по новой дороге. 

Фото В. Николаева. 
Фотохроника ТАСС. 

первый поезд 
грузами идет 

• 
почета да прошлогодних соцни-
диетических обязательств доярок 
нет ничего. 

Не лучше обстоит дело И в 
библиотеке. Книги лежат как 
попало. 

Редко Олег Иванов бываетгв 
бригадах, а если н бывает, то 
никакой массово-политической., ра
боты не проводит. 

Нам кажется, что Олег Иванов 
; мог бы принести больше поль¬
; зм, если бы он работал в поле

водстве млн животноводстве, а 
I в клуб следовало бы подобрать 
| такого человека, который мог бы 
хорошо организовать культурно-
массовую работу в кол Козе». 

неприятное. В клубе холодна; 
неуютно. 

Б помещении библиотеки тот 
же холод. Здесь же стоит ящи
чек с карточками читателей. 
Знакомство с ними оставило не
приятное впечатление. Запол
нены карточки небрежно. 

Деятельность клуба и библио
теки может и должна быть луч
ше, и 0. Иванову этот участок 
работы под силу. Ведь немало 
потрудился он, чтобы хорошо 
Оформил» наглядную агитацию ни 
скотных дворах. 

Большую помощь в налажива
нии агитационной в культурно-
массовой работы в колхозе долж
на оказать партийная организа
ция, Чтобы работа клуба отвеча
ла задачам дня, в колхозе есть 
все условия. С. помощью агитато
ров, лекторской группы, учите
лей Соколовской школы рдожт 
организовать в клубе и бригадах 
регулярное чтение докладов, лек
ций, бесед по материалам XXII 
съезда КПСС. 

Клуб колхоза «Вперед» может 
п а т ь настоящим центром куль
турно-массовой работы. От этот 
почетного и важного, дела не 
должна стоять в стороне и комсо
мольская организация, ее актив. 

А. Шохмэнсщ. 

БРАКОДЕЛЫ ИЗ „МЕЖК0ЛХ03СТРОЯ" 
Много воды утекло с тех пор, 

как, в колхозе имени Мичурина 
силами «Межколхпзстроя» нача
лось строительство скотного дво
ра на 100 голов. Не. будет этот 
объект, сдан в эксплуатацию н в 
бл Ёкавшее время. Основная при
чина этому — плохое ооегпече-
ние стройки строительными ма
териалами. И- не потому, что не
обходимых стройматериалов не 
хвАтш*, а потому, что сами руко
водители «Межколхозстрпя» не 
знают что же конкретно надо 
аавеэтй на строительную пло
щадку. 

Потребовались недавно, напри
мер, ^строительной бригаде рейки 
для-устройства обрешетки. Плот
ника -дали заявку в контору на 
потребное количество реек и ста
ли ждать машину. Машина при
шла, своевременно, но только 
привазлк-не- то, что нужно, Вме-
сточё[Ёа«дартных реек, она была 
за г щйген! отходами пиломатериа
ла. Щ привез шофер и 25-мил-
л и м е д ш ы х досок, которые край
не нужны были плотникам, о чем 
зналй-д в конторе «Межколхоз-
строя». В результате бригада 
долгое время не работала. 

Что представляет гобой сейчас 
этот строительный объект? Ши
ферная крыша 
требует полной 

скотного 
переделки. 

двора 
Б ре

зультате недостаточной ширины 
закроя на стыках шиферных ли
стов крыша на 30 процентов 
разрушена ветрами. Окна В сте
нах здания но непонятным при
чинам сделаны выше проектной 
отметки на целых ЗВ сантимет
ров. Вокруг здания валяются кир
пич, известь, шлакоблоки. Эти 
ценные строительные материалы 
частью уже испортились. А ведь 
их на многих стройках не хватает. 

Кто же руководит этим строи
тельством? Все . работы на объ
екте ведутся под руководством 
мастера-строителя т. Спиридоно
вой. Она на объекте чувствует 
себя как удельный князь и де
лает то, что ее левая НОГА захо
чет. 

Сфера ее деятельности не ог
раничивается колхозом имени Ми
чурина. Руководит она стройками 
в колхозах «Авангард» и «Уро
жай». Говорят, что И' на осталь
ных стройках но вине т. Спири
доновой творится многп безобра
зий. 

Уместно спросить у началь
ника «Межколхоастроя» т. Ва
сильева и инженера т. Илларио
нова: известны ли им недоделки 
на строительных объектах и за 
чей счет они их будут устранять? 

• " и— • - ^ ! *• 
. Ч • ч< » * _ 

С . Смородин. . 

На днях районный отдел куль
туры провел трехдневный семи
нар с культпросветработниками, 
на котором присутствовали заве
дующие сельскими клубами и 
библиотеками, работники город
ских учреждений культуры. 

В первый день участники се
минара прослушали доклад секре
таря РК КПСС М. М. Степановой 
на тему «Задачи идеологической 
работы на современном этане». 
Заведующая партийным кабине
том В. П. Бирнина прочла лек
цию «Создание и развитие мате
риально-технической базы комму
низма — главная экономическая 
задача»: С докладом «Об итогах 
работы культпросветучреждений 
за 1961 год и задачах на пред
стоящий период» выступила за
ведующая отделом культуры А. С. 
Л у п п о , 

В своем докладе «О пропаган
де и внедрении науки и передово
го опыта в сельском хозяйстве» 
первый секретарь райкома КПСС 
П . Л Иванов особо подчеркнул, 
что в.настоящее время нельзя ог
раничиваться только пропагандой 
опыта передовиков. Необходимо 
уделять значительное внимание 
внедрению его в производство. По
казывать, какими путями передо
вики добиваются высоких показа
телен н какие могут быть успехи 
в хозяйстве, если все труженики 
колхозов и совхозов добьются 
рубежей передовиков. 

Вечером -- культпросветработ
ники побывали в клубе опытно-

СЕМИНАР К У Л Ь Т П Р О С В Е Т Р А Б О Т Н И К О В 
показательного хозяйства «Крас
ный фронтовик» на тематическом 
вечере «Мы к коммунизму дер-
яшм путь», подготовленном пар
тийной организацией совхоза и 
районным Домом культуры. 

Во второй день участники се
минара побывали на животно
водческих фермах. В частности, 
они ознакомились с работой доя
рок гниди некой молочнотоварной 
фермы колхоза «Вперед» н гре-
беневской свинофермы совхоза 
«Красный фронтовик», где тру
дится передовая свинарка 
0. Я. Як-онлева. 

* 

Участники семинара получили 
исчерпывающие консультации: 
как подготовить, организовать и 
провести отчет клуба перед на
селением, как подготовить и про
вести праздник русской зимы, 
как организовать работу агит
бригады клуба и его репертуар в 
период подготовки и проведения 
выборов в Верховный Совет 
СССР и весенне-полевых работ. 

Интересно и поучительно про
шла читательская конференция 
на тему «Опыт передовых свино
водов внедрим в практику», на 
котором присутствовали заведую
щие библиотеками. в 

В последний день семинара бы
ли проведены практические за
нятия . по разучиванию песен, 
танцев, разбору пьес и распреде
лению ролей. Заведующие клуба

ми и библиотеками поделились 
опытом работы культпросветуч-
реждений по пропаганде мате
риалов XXII съезда Коммунисти
ческой партии Советского Союза. 

И. Михеев, 
инспектор отдела культуры. 

НОВОКУЗНЕЦК. На строи
тельной площадке будущего ги
ганта металлургии — Западно-
Сибирском заводе начато соору
жение первой домны. Несмотря 
на • крепкие сибирские морозы, 
строители успешно, ведут работы. 

НА СНИМКЕ: заливка бетоном 
основания первой домны. 

Фото В. Войтенко. 
Фотохроника ТАСС. 



П У Т Ь К К 0 11 М У Н И 3 М У 

Лучше использовать землю 
наше основное богатство 

На днях в колхозе «Победа 
Шича» состоялось отчетно-пы
шное собрание. Председатель 
артели В. Васильев рассказал 
колхозникам о состоянии дел В 
общественно я хозяйстве, о ре
зультатах, г которыми завершен 
третий год семилетки. 

Следует заметить, что члены 
сельхозартели н минувшем году 
я^нлнгь некоторых успехов и 
развитии общественного хозяйст
ва. Увеличились поголовье скота, 
возросла его продуктивное*^ Жи
вотноводство стало ведущей от
раслью колхозного производства. 
II не случайно поэтому доход от 
моя отрасли составил около 40 
тысяч рублей, что составЗГйет 
почти половину всего дохода, по
лученного колхозом за минувший 
ГПД. 

Но как докладчик, так и вы* 
пулающие колхозники не оболь
щались достигнутыми показателя-
А Они вскрывали недостатки в 
работе, намечали пути их' устра
нения; чтобы в четвертом году 
ее»плетки дать Родине больше 
продуктов сельского хозяйства, 
внести свой вклад в осуществле
ние величественной программы 
коммунистического строительства, 
намеченной XXII съездом пар
ны, 
Д НУНУРУЭУ НЕДООЦЕНИЛИ 

— Сейчас идут отелы коров,— 
Е Ш Ш в своем выступлении 
доярка А. Иванова. — Но в ре
зультате слабой кормовой базы 
мелившиеся коровы дают мало 
» п и . Есть коровы, от которых 
ш е отела не надаиваем даже 
того количества волока, чтобы 
шокть теленка. 

В прошлом году в колхозе бы-
1Й посажена кукурузе, Но собща-
• всего лишь... по 79 центне
ров зеленой массы с гектара. 
Ьк говорится, сеяли наспех и 
шцчнли на смех. Да и собранную 
шеу не довели до дела. Снлосо-
шга долго- И как результат, 
гшг из кукурузы получился не
качественный. 

На четвертый год семилетки в 
1ртш намечено занять под ку* 
Ыруэу 70 гектаров. Это в два г 
Ш Ш раза больше, чем было 
кинувшем году. Но надо при
дать, что бригадиры В. Иванов, 
Ф. Илларионов и А. Андрееве, 
выступившие на собрании, ниче-
л- не сказали, как же ведется 
подготовка к выращиванию «ко-

полей». А самотек в этом 
МИ может скомпрометировать 
прогрессивную пропашную си-
ШЩ, которая сменит отжившую 
йЬа травоппллу. 

\отя в артели надо вывезено 
дарений на полярно руковод 
или колхоза этим не обеспокое
ны, А следовало бы. Время не 
дзет. 

[ РАБОТАЛИ ПО-РАЗНОМУ 
На собрании отмечалось, чти 

и льна в истекшем году поду-
то более 30 тысяч рублей до-
ща. Наилучших показателей дп-
(ншь_ члены первой бригады. 
Э-есь с каждого гектара получено 

:;,1 центнера льносемян и по 
-Ц центнера волокна. Каждый 
шар льна дал 500 рублей дохо-
0, тогда как во второй, четвер
га, пятой н шестой бригадах 
доход- с гектара не составил и 
300 рублей. Это свидетельствует 
«разном отношении людей к этой 
да у ре. Только этим можно 
•Ынчшть и разную урожайность 

цтах сельскохозяйственных 
даур. 

Отчеты и выборы 
в колхозах 

ПРЕЖДЕ ВОЕГ0 - УЧЕТ 
Резкой критике на собрании 

была подвергнута работа реви
зионной комиссии и бухгалтерии 
колхоза. И не случайно. Ревизи
онная комиссия {председатель 
Л Петров) провела за год только 
одну ревизию. 

Разве приходится говорить о 
точном учете, когда на день про
верки не оказалось 28 поросят, 
а перерасход бензина составил С 
тонн?! Как ни странно, но винов
ники не понесли никакого нака
зания. 
ТРУДОВАЯ ДИСЦИПЛИНА ЕЩЕ 

НИЗКА 
В минувшем году колхоз пере

шел на денежную оплату труда. 
Это намного повысило ответствен
ность каждого колхозника за по
рученный участок работы, благо
приятно сказалось и на росте 
ЭКОНОМИКИ хозяйства. Но все же 
трудовая дисциплина в колхозе 
низка. Об этом говорит такой 
факт. Каждый трудоспособный 
колхозник в среднем отработал в 
течение года 241 человеко-день. 
Л некоторые члены артели выхо
дили на работу всего лишь по 
7—11 раз. К числу таких относят
ся Пелагея Степанова из первой, 
Клавдия Сергеева из второй 
бригады и другие. 

Пора бы правлению артели по
вести решительную борьбу с те
ми, кто пользуется всеми об
щественными благами, а для об
щества не дает ничего. 

СНИЖАТЬ СЕБЕСТОИМОСТЬ 
ПРОДУКЦИИ 

На XXII съезде КПСС Н.С.Хру
щев указывал, что главное сейчас 
состоит в том, чтобы обеспечить 
максимальное производство про
дукции при минимальных затра
тах. Но вопросам снижения себе
стоимости продукции в колхозе 
«Победа Ильича» пока еще не 
уделяется должного внимания. 
Вот факты, приведенные на от
четно-выборном собрании. На 
один центнер зерна затрачено 10 
человеко-дней. Себестоимость 
центнера равняется 16 рублям 
60 копенкам. А один килограмм 
произведенной свинины обошелся 
колхозу п 4 рубля 34 копейки. 

Чтобы снизить себестоимость 
единицы сельскохозяйственной 
продукции, следует шире внед
рять механизацию на животно
водческих фермах, а также ком
плексную механизацию пропаш

ных культур. В артели имеется 
немало техники. Но она исполь
зуется не на полную мощность. 
Взять, например, уборочные ра
боты. Колхоз располагал в ми
нувшем году двумя комбайнами. 
Во этими машинами убрано толь
ко 34 гектара зерновых. Выра
ботка на 15-сильный трактор 
составила 176 гектаров условной 
пахоты. 

Острой критике подвергалось 
районное отделение «Сельхозтех
ники» за плохую работу по меха
низации животноводческих ферм. 

Выполнение задач, поставлен
ных перед сельхозартелью в 
четвертом году семилетки, 
требует максимальное мобилиза
ции внутренних резервов. Вопро
сы снижения себестоимости про
дукции, рациональное использо
вание материальных, трудовых и 
финансовых ресурсен возможно 
только на основе внедрения хо
зяйственного расчета во всех 
звеньях колхозного производства. 
Это и должны учесть руководи
тели артели. 

* * • 
Председателем правления арте

ли вновь избран В, Б. Васильев. 
Новому составу правления ар-

|тели колхозники дали наказ при
нять меры | устранению вскры
тых недостатков, строго соблю
дать Устав сельхозартели. 

С. Федоров. 

МОСКВА. В лаборатории меха-
ннзацик посева и посадки сель
скохозяйственных культур Всесо
юзного научи о-исследовательского 
института механизации сельского 
хозяйства (ВИМ) в содружестве 
с СКВ кировоградского завода 
«Красная звезда* создана новая 
конструкция специальной сеялки, 
предназначенной для посева по 
стерне, обработанной плоскорезом 
без оборота пласта. Сошники се
ялки, образуй небольшие борозд
ки, укладывают семена на задан
ную глубину, в междурядьях по

сева полностью сохраняется стер¬
ня, а прикатанная бороздка пре
дохраняет почву от ветровой 
эрознн. 

Конструкция сеялки предусмат
ривает повышенную проходи
мость сошников даже на почвах, 
где обычные сеялки не работаю!. 

НА СНИМКЕ: одни из созда
телей сеялки главный инженер 
лаборатории Николай Владими
рович Кол пи коп у эксперимен
тального образца новой сеялки. 

Фото О. Кузьмина. 
Фотохроника ТАСС. 

В Е С Ь П Р И П Л О Д С О Х Р А Н Е Н 
Хорошими делами начали чет

вертый год семилетки животно
воды колхоза «Красное Заречье». 
Принимаются все меры для того, 
чтобы выполнить свои социали
стические обязательства и про
дать Родине больше продуктов 

животноводства, чем в 1961 году. 
Больших результатов добились 

свиноводы артели. Только в 
январе стадо свиней увеличилось 
НЯ 250 голов. Все они сохране
ны и быстро растут. 

А, Михайлов. 

Зимовка скота проходит успешно 
0 ШЛО 500 ТОНН молока 

предстоит продать госу
дарству труженикам нашего кол
хоза ь четвертом году семилетки. 
Чтобы успешно справиться с 
этим заданием, работникам жи
вотноводческих ферм надо много ! 
л хорошо поработать. Наша шх-
Н О Б С О Я молочнотоварная ферма 
одна нз самых крупных в колхо
зе Здесь содержится 95 коров. 
Обслуживает их 7 доярок. 

В прошлом году почти все на
ши доярки поработали неплохо. 
Богт, например, доярка Наталья 
Гаьрилова. От каждой коровы 
своей группы она надоила за год 
по 2.939 килограммов молока. 
Н. Гаврилова — опытная работни
ца. Но не так. уж далеко отстали 
от ней и наши молодые доярки. 
2.700 килограммов молока от 
каждой коровы л среднем в их 
группах — таков итог работы 
за год, 

XXII съезд Ко мм) мистической 
партии, принявший новую Про
грамму КПСС — программу по
строевня коммунизма в пашей 

стране, вдохнул в сердца наших 
колхозников новую энергию, но
вый прилив сил. Колхозники с 
радостью одобрили • исторические 
решения съезда. Сейчас они тру
дятся над выполнением намечен
ного Программой партии. Здесь 
требуется упорный труд каждого 
отдельного человека на своем 
посту. Наши животноводы, поле
воды в настоящее время прини
мают личные планы па текущий 
год, чтобы дать Родине больше 
молока, чяга, яиц и другой про
дукции 

С' начала нового года прошел 
всего один месяц. Срок неболь
шой. Нп сделано за это время 
многое. Валовой надой молока на 
ферме в январе составил около 
10.000 килограммов. И зго в го 
время, когда добрая половин а 
коров находилась в запуске. 2(15 
килограммов молока от каждой 
коровы своей группы надоила в 
истекшем месяце доярка Н. Гав-
рллова. Лишь на 17 килограм
мов меньше получено молока от 
коровы и у доярки А. Андреевой. 

РАСТЕТ ТРУДОВАЯ АКТИВНОСТЬ 
Коллектив рабочих и служа

щих спиртозавода успешно спра
вился с выполнением обязательств 
минувшего года. Перевыполнен 
план по выпуску продукции, ка
честву, накоплениям. 

Успешно работают егтиртоза-
водцы и в этом году. Одержана 
первая трудовая победа. Сорев
нуясь за достойную встречу 
мартовгкого Пленума ЦК КПСС, 
коллектив предприятия январ
ское задание по выпуску про
дукции выполнил на 100,8 про
цента. 

Лучших показателен добилась 
бригада коммунистического тру
да, которой руководит Антонина 
Малаховская, Справляясь с вы

полнением сменных заданий, 
здесь большое внимание уделяют 
подготовке кадров. 

Хорошо трудятся ремонтные 
рабочие: токарь Виктор Егоров, 
сварщик Михаил Шувалов,- а 
также работники сырьевого дво
ра Анна Турчднпна н Мария 
Алексеева. 

Полным \одом идут подготови
тельные работы к сезонному на
чалу добычи торфа. Полностью 
отремонтирована и подготовлена 
I работе багорная машина. Ре
монт другой я ближайшее время 
будет завершен. 

Па заводе ведутся работы по 
механизации трудоемких процес-

I сов производства. Заканчивается 

установка целой автоматической 
линии в аппаратном цехе. Во 
втором квартале намечено авто
матизировать все работы в ко
тельном цехе. В течение теку
щего года будет полностью ме
ханизирована подача сырья Б 
производство. 

Проведанные работы по меха
низации трудоемких процессов, 
перевод на новую технологиче
скую схему повысили произ
водственную мощность предприя
тия. В этом году мы выпустим 
столько продукции, сколько бы
ло запланировано на конец се
милетки. 

В. Белов, 
директор епкртоаавода. 

Ь целом Ферма занимает в на
стоящее время первое место по 
надоям молока в колхозе. Это 
радует всех наших животново
дов: отпадает необходимость 
гллть за опытом, он имеетгя у 
нас в бригаде. 

Нынче зимовка скота проходит 
успешно. Каждой корове I сутки 
дается по 8 килограммов грубых 
кормов и но 10 килограммов 
сочных. Грубые корма сдабрива
ются концентратами, свеклой или 
бардой. Это повышает их пита
тельную ценность. 

Поголовье скота в бригаде по
стоянно растет. Чтобы не допу
стить бескормицы в конце зи
мовки, на днях мы еще раз 
пересчитали наличие кормов и 
пришли к выводу, чтп при такой 
суточной норме сена и клевера 
мам вполне хватит до пастбищ
ного периода. 

Сейчас в связи с приближаю
щимся важнейшим событием в 
жизни партии н народа — вы
борами в верховный орган госу
дарственной власти— наши живот
новоды еще активнее включа
ются в борьбу за большое моло
ко. Каждая доярка в феврале 
борется за то, чтобы получить 
в своих группах не менее 200 
килограммов молока от коровы. 

Не отстают от животноводов 
И паши полеводы. Они приводят 
в порядок сельхоаинвентерь, вы
возят на подя органические 
удобрения. Впереди у нас очень 
много работы. Но главное со
стоит в том, чтобы с каждым 
новым днем трудиться * лучше, 
перенимать опыт наших маяков 
животноводства и полеводства. 
Если опыт передовиков мы сде
лаем достоянием всех колхозни
ков, тогда шагнем еще дальше 
вперед. Думаю, что мы не упу
стим первенства, добьемся роста 
производства продуктов живот
новодства и земледелия. 

Д. Козмерчун, 
бригадир шестой бригады 

колхоза «Вперед*. 
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Достойный ответ революционной Кубы 
* З А ПОЛИТИКУ МИРА И Д Р У Ж Б Ы С СССР 

Н 

П л а к а т х у д о ж н и к а В. Во ликом. (Изогю). 
Фотохроника ТАСС. 

А происки американского 
империализма, организо

вавшего на совещании в Пунтл-
I дель-Эсте новый заговор против 

революционной Кубы, кубинский 
народ дал достойный ответ. 
-1 февраля с героического остро-
ал на весь мир прозвучали сло-

! вэ, выражающие единодушную 
| решимость народа Кубы отстоять 
I независимость Родины. История 

Кубы не знает такой огромной 
демонстрации, какал состоялась 
з этот день в Гаване. Свыше по
лутора миллионов человек при
шли на вторую Генеральную 
национальную ассамблею народа 

УГОЛОК выходного ДНЯ 
К О Р О Т К И Е С О В Е Т Ы 

• ВВИНЧИВАНИЕ ШУРУ
ПОВ. Нередко трудно ввернуть 
шуруп не только в твердые, но и 
и мягкие породы дерева. Чтобы об
легчить эту задачу, сделайте в де- : 
ребе шилом небольшое отверстие, ' 
а конец шурупа смажьте мылом. 1 

• ОЧИСТКА ДЕТАЛЕЙ. Сле- ' 
ды мух на шкалах, деталях, стек
ле очень трудно удалить водой, 
бензином, спиртом и другими ве 
ществаын. В то же время эти 
пятна бесследно исчезают, если 
потереть загрязненные места тря-
почкий или ваткон, смоченной 
слюной. 

ф РЕЗАНИЕ БУТЫЛОК- Из 
обыкновенных бутылок можно 
сделать сосуды для приборов, на
ливных элементов или аккумуля
торов. Для этого наполните бу
тылку водой до того места, по 
которому нуж&О получить линию 
обреза. Сверху, по уровню нали
той воды, оберните шла) атом, 
пропитанным керосином, и зажги
те его. Через некоторое время бу
тылка лопнет в нужном месте. 
Края полученных сосудов осто
рожно обработайте напильником. 

• СРЕДСТВО П Р О Т И В 
РЖАВЧИНЫ. Настрогайте или 
накрошите парафин и заполните 

им половину бутылки: остальную 
часть долейте керосином. Через 
некоторое время парафин раство
рится (это можно ускорить, если 
поставить бутылку со смесью а 
теплую воду). 

Покройте пятна ржавчины этим 
составом на сутки, а потом потри
те грубой бумагой или слегка 
шкуркой. Если этим составом сма
зать предварительно обтертый ин
струмент, то он может пролежать, 
не ржавея, несколько лет. 

• КАК СОГНУТЬ МЕТАЛЛИ
ЧЕСКИЕ ТРУБКИ. Чтобы со
гнуть железную нлл медную 
трубку любого диаметра и не по
мять ее на сгибе, поступайте так. 
Забейте н одни конец трубки де
ревянную пробку н наполните 
трубку сухим мелким песком: пос
ле этого закройте второй конец 
трубки такой же пробкой. Если 
трубка тонкая, то положите ее 
местом, где должен быть изгиб, 
на круглый металлический стер
жень, зажатый в тисках, и посте
пенно сгибайте. Если трубка тол
стая, то ее необходимо нагреть 
в месте будущего изгиба и только 
после этого гнуть, 

1 !рл этом способе диаметр и 
профиль трубки на сгибе не из
меняются. 

Обо всем понемногу 
ф Курица одного шведскою 

фермера высидела яйцо, нз кото
рого одновременно вылупились 
два цыпленка. I ккледнпй такой 
случай произошел н Австралии 
двенадцать лет назад. 

Ф 26-летний Дэвид Трнндроу 
из Лондона готовится к ориги
нальной экспедиции на полут-
ны.ч автомашинах. За шесть ме
сяцев он намерен достичь Кей
птауна в Южной Америке. Там 
находится его невеста, с кото
рой он недавно поссорился. Пу
тешественнику предстоит преодо
леть 16 тысяч километров. Доби
раться туда он думает с по
мощью автостопа. По дороге 
Трнндроу собирается ловить 
соельян, Женнх надеется, что по
сле совершения им- такого под
вига невеста будет милостивее К 
нему. 

ф В Калифорнии в садах Л ОС 
Амшкй двенадцать тысяч голод
ных птнц-красьошеек наброси
лись на созревшие плоды пира-
канты и полностью уничтожили 
нх. В этих плодах, вероятно, 
имеется некоторое количество 
алкоголя. Склеван их, птлиы ста
ли веста себя странно: сталки
валась друг с другом, падали с 
деревьев камнем, проявляя асе 
признаки опьянения. 

ЗАМЕТКИ 
НАТУРАЛИСТА О Д Й Я О К Я Я г о л у б ъ 

Олиажды моему соседу пода
рили пару белых, как снег, голу
бей — Вихря и Эльфу. Внхрь — 
статный, широкогрудый, голова 
маленькая. со светло розовы .г 
клювом. Эльфа была миниатюр 
МОЙ, ИЗЯЩНОЙ, 

Прижились голуби. Сосед стал 
выпускать нх на прогулки. Они 
всегда возвращались вместе. Но 
однажды Вихрь прилетел домой 
один, а Эльфа запоздала. С тех 
пор что-то нарушилось в семье: 
голубка хитрила и скрывалась 
от Вихря. Не видя возле себя 
подруги, он с беспокойством бе

гал по вольеру, взлетал на ше
стик, нернничал. Но стоило ей 
появиться, н Вихрь все прощал и 
нежно ворковал возле Эльфы. 

Случилось так, что однажды 
вместе с голубкой прилетел чу
жой голубь с большой головой м 
длинным хвостом. Вихрь стреми
тельно налетел ня соперника, 
сбил его грудью и погнал прочь 

| от домика... 
Вскоре в гнезде появились два 

желтеньких птенчика. Но они не 
привязали Эльфу к гнезду. Го
лубка по прежнему утром куда-
то улетала почти на весь день, 

На пути к П о л и т о й л н ш ш 
I / ОГДА в Чехословакии гоно-
Г* рлт • перспективах разви

тия химической промышленности 
республики, то обязательно вспо
минают о крупнейшей междуна
родной новостройке нашего ере 
меня — нефтепровода «Дружба». 
После более чем двухлетнего 
строительства подписан документ 
о сдаче н эксплуатацию чехосло
вацкого участка нефтепровода 

Почти вслед зц сообщением об 
окончании строительств* нефте
провода пришла и другая радо
стная весть: под Братиславой 
близятся к завершению строи
тельные работы на важнейшем 
участке гигантской новостройки— 
химическом комбинате I лов-
пафт» — крупнейшем предприя
тии такого рода в Центральной 
Европе, В 1965 году комбинат бу¬
дет перерабатывать около 5 млн. 

тонн нефти. Сейчас на комбинате 
уже готова к работе мощная на
сосная станция, которая будет 
перекачивать нефть ид нефтепро-

| вода и огромные резервуары. 
Значение нефти для индустрии 

Чехословакии с очень незначи
тельным количеством собственной 
нефти чрезвычайно велико,-И не 
случайно нефтепровод «Дружба» 
называют здесь жизненной арте
рией промышленности страны. 
Нефтепровод н комбинат -Слое 
нафт* — это основа дальнейшего 
подъема быстро развивающейся 
химической промышленности, 
• Быстрое развитие чехословац

кой химической промышленности 
неразрывно связано с тесным эко
номическим сотрудничеством Че
хословакии с Советским Союзом. 

М, НИКИТОЧКНН. 
г. 11рага. 

оставив птенцов па попечение 
Вихря. 

Однажды Эльфа не вернулась, 
Внхрь метался по вольеру, обле
тел кругом двора и взъерошен
ный вернулся к детях!. Склонив 
голову к птенцам, он пои) сти-
пал. Через несколько дней Эльфа 
снова появилась у голубиного 
домика. Вихрь кинулся к ней, 
ласково заворковал, но нет... 
Словно очнувшись от сна. Эльфа 
встрепенулась, сильным рывком 
оттолкнула от себя голубя и бы
стро полетела В сторону. Внхрь 
за ней. Вернулся он только к 
вечеру, с растрепанными крыли* 
ЯУ н, и.ч головы к зоба сочилась 
кровь. С этого дня голубь не от
ходил от малышей. Птениы быст
ро выросли н стали самостоя
тельно добывать себе корм. 

Мы с соседом наблюдали эту 
голубиную трагедию и думали: 
«Забудет Вихрь горе, найдет но
вую подругу». Но проходило вре
мя, а одинокий голубь так н жил 
вместе со своими взрослыми деть
ми. Вскоре у них появились 
семьи, а потом л малыши. Мы с 
удивлением наблюдали За птицей. 
Всю любовь Внхрь перенес на 
внуков. В гнезде всегда можно 
было видеть, как голубь-дедушка 
ласково нянчил малышей, 

Н. Никольский, 

ОСЛО. Советский спортсмен 
Роберт Меркулов — чемпион Ев
ропы 1962 года по скоростному 
бегу на коньках. Набранная им 
сумма очков — 188,163 — новый 
рекорд стадиона «Бишлет». 

Международный 
обзор 

Кубы, принявшую вторую Га
ванскую декларацию — волную
щее послание кубинского парода 
народам Америки и всего мира. 

На вопрос, что кроетгя И не
навистью американского импе
риализма к кубинской револю
ции, декларация отвечает: страх 
перед тем, что ограбленные ла
тиноамериканские народы могут 
отнять оружие у своих угнетате
лей и провозгласить себя, как 
это сделала Куба, свободными 
народами Америки. 

Равняйте истории, подчеркива
ется в декларации, нельзя сдер
жать... ВО многих странах Ла
тинской Америки революция 
сейчас неизбежна. Это определя
ется чудовищной эксплуатацией, 
в условиях которой живут лати
ноамериканцы, развитием рево
люционного сознания масс, ми
ровым кризисом империализма и 
всеобщей борьбой порабощенных 
народов. 

Б декларации приведены яр
кие факты, свидетельствующие 
о грабительской политике США 
в Латинской Америке, Более по
ловины д е й й здесь не посещает 
школу. Голод и болезни ежегод
но уносят два миллиона латино
американцев. В то же время в 
США из Латннскоб Америки те
кут огромные прибыли, состав
ляющие десять миллиардов дол
ларов в год. Американский 
империализм стремится во что 
бы то пи стало сохранить этот 
огромный источник обогащения и 
эксплуатации, удушить суверени
тет латиноамериканских стран. 

Касаясь решения об исключе
нии Кубы из Организации амери
канских государств (ОАГ), при
нятого в Иунта-дель-Эсте меха
ническим большинством нз Н 
американских марионеток, дек
ларация подчеркивает, что те
перь ОАГ стала военным союзом, 
направленным против националь
но-освободительного движения в 
Латинской Америке, таким же, 
как агрессивные империалисти
ческие блоки НАТО, СЕАТО и 
СЕНТО. 

США хотели г1ы добиться изо
ляции Кубы, чтобы легче рас
правиться с ней. Но дело Кубы 
непобедимо, ибо на стороне ку
бинского народа все прогрессии-
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пое человечество. Вместе с Ку 
бой народы Латинской Америки, 
для которых Гаванская деклара
ция, как заявляет чилийски 
газета «Ультниа Ора», указы
вает путь к освобождению л 
господства США, Борьба кубин
ского народа близка и понятна 
советским людям. В послании, с 
которым В. С. Хрущев обратил
ся ко второй Генеральной нацип-
нальной ассамблее парода Кубы, 
подчеркивается: наряды Совет 
ского Союза всегда С вами, ,~дог 
рогие кубинские братья! 

и б февраля н Финлян
дии состоялись внеочеред

ные выборы в парламент. Изве
стно, что по Указу президента & 
ноябре прошлого года, финлянд
ский парламент был распущен 
досрочно. Необходимость этой 
меры президент объяснил слож
ностью международной обстанов
ки, требующей «непосредствен
ного обращения к народу». 

Б этих условиях парламент
ские выборы в Финляндии при
обрели большое значение. Выбо-1 
ры прошли при небывалой для' 
Финляндии активности населе-1 
лия. Свыше 81 процента изби
рателей приняли участие в голо
совании, что является рекорд- \ 
нон для этой страны цифрой.; 
Наибольшее количество голосов; 

получил Аграрный союз — пар- \ 
тия, в которой принадлежит| 
президент У, Кекконен. Она 
сгорала почти на 150 тысяч 
голосов больше, чем на прошлых 
выборах в 1958 году. На второх 
месте — Демократический союз | 
парода Финляндии (ДСИФ), в ко- \ 
торый входят и финские комму
нисты. Серьезное поражение по-! 
терпела социал-демократическая [ 
партия. Многие финские газеты 
объясняют это тем, что правые! 
социал-демократические лидеры; 
нередко стремились помешать [ 
проведению внешнеполитического! 
курса, известного в Финляндии 
под названием «линии Пяасики-
ЕЙ — Кекконена». 

Этот курс направлен на ук-1 
рещгенне дружественных, добро
соседских отношений с СССР, на 
строгое соблюдение Финляндией1 

нейтралитета* на упрочение ми
ра. Отдав свои голоса сторонни
кам этой линии, подавляющее 
большинство финского народа 
решительно осудило те элементы 
в Финляндии, которые хотели бы 
подорвать дружбу между совет
ским и финляндским народами, 
пойти на сближение с западно
германскими милитаристами, по
ставив тем самым под угрозу л 
интересы самой Финляндии, н 
дело мира и безопасности на ер-
вере Европы. 

В. Харьшы, 

Р е д а к т о р И. Д . ГУЛЬКО, 
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Кинотеатр .Маяк" 
Новый художественный фильм 
„КРЕПОСТЬ НА КОЛЕСАХ". 

Нач. сеансов в 15, 17, 19 и 21 час 

Кинотеатр на Валу 
Художественный фильм 

„НА БОЙКОМ МЕСТЕ4*. 

Начало сеансов в 16 ч, 30 и., 18 ч. 
30 м. и 20 ч. 30 м. 
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